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Piden investigar destino de $365 millones 
para pago del bono al mérito en la salud 
Dinero de dos 
periodos no está 
en las arcas de la 
salud municipal. 

David Muñoz Castillo 
cronica(Olidersanantonio.cl 

onocer el destino de 

C 365 millones de pe- 
sos destinado al pa- 

go del bono al mérito de 
los trabajadores de la salud 
municipal de San Antonio 
y determinar responsabi 
dades administrativas en 

caso de establecer el desvío 
de estos fondos es el objeti- 
vo de una auditoría queso- 
licitó la comisión de Salud 
del concejo municipal. 

La Asociación Gremial 
de Funcionarios de la Sa- 
lud Municipal alertó sobre 
esta situación a través de 
un “comunicado urgen- 
te”, escrito donde expone 

que “en comisión de Salud 
realizada el lunes 20 de 

enero se nos informa de 
esta grave situación; es así 
que, de esta manera con- 
firmamos nuestras dudas 

con respecto a estos recur- 
sos. Dudas que plantea- 
mos en diciembre de 2024 
en comisión de salud; en 
ese momento, después de 
insistir, se nos aseguró, a 
través del encargado de fi- 
nanzas de la administra- 
ción anterior que estos di- 
neros estaban resguarda- 
dos”. 

La declaración también 
acusa a la Afusam “guar- 
dar silencio ante este he- 
cho”. 

Según la Gremial la ad- 
ministración anterior 
“desvío”, el dinero queera 

  

ARCHIVO. 

  

LA ASOCIACIÓN GREMIAL DICE QUE EL RETRASO ES DE DOS PERIODOS. SEGÚN LA AFUSAM SON TRES. 

para “los funcionarios de 
la salud que aplicaron en 
el 35% en las calificacio- 

nes”. 
Y agregó que el dinero 

“ha sido utilizado para fi- 
nes desconocidos, dejando 
a nuestros valiosos funcio- 
narios de la salud sin el re- 

conocimiento económico 
tan esperado.”. 

La presidenta de la or- 
ganización Marcela Jaque 
explicó que los bonos co- 
rresponden a los periodos 
2020-2021 y 2022-2023. 

“Siempre tratamos de ob- 
tener información en la 
administración anterior y 
se nos acusó de falta de 

respeto. Se nos aseguró 
que la plata estaba y ahora 
no sabemos a dónde se 
fue”. 

La dirigenta planteó 

  

MANUEL MEZA. 

que podría existir “una 
malversación de fondos, 
porque el dinero no se 
ocupó para lo que fue des- 
tinado”. 

Aportó que los pagos 
no se realizaron a tiempo 
por problemas adminis- 
trativos. 

  

AFUSAM 

La directora de la Asociación de Funcionarios de la Salud Mu- 
nicipal de San Antonio (Afusam), Noelia Soto, dijo que “el doc- 
tor Hernández (director de salud) hizo una denuncia en Con- 
traloría porque encontró que el proceso decalificación no es- 
taba bien hecho. El procesose detuvo, ahí empezó el arrastre 
del pago del mérito”. 
La Afusam reclamó sobre esta situación “lo consultamos con 
nuestros abogados y llevamos tres periodos atrasados. Eso le 
corresponde como director de Salud resolver esta situación y 
no dejar que esto pasara. No existió intención de arreglarlo”. 
Sobre el destino del dinero aseveró que “no existen antece- 
dentes. Él dice que no está la plata, pero no ha mostrado 
cuentas ni documentación”. 
Según la dirigenta de la Afusam “la responsabilidad siempre 
es del director a cargo, quien debe velar porquese ejecuten 
bien las cosas”. 
  

Elbono al mérito sepa-— lificación, que se hace a 
gaalos funcionarios apla- través de una evaluación. 
zo fijo y planta que están “Sabemos que las 
enel35 porciento delaca- transferencias desde el 

Servicio de Salud a la di- 
rección de Salud se hicie- 
ron”, aseguró. 

Exigimos que se bus- 
que a los responsables, 
que tienen nombre y ape- 
llido y se hagan las denun- 
cias, porque esto es un ilí- 
cito. En el servicio público 
no se pueden gastar las 
platas de una cosa en otra. 
Esta es una situación gra- 
ve y se la hicimos saber a 
los concejales”, afirmó. 

    

AUDITORÍA 
Para determinar qué pasó 
la comisión de Salud del 
concejo municipal solicitó 
efectuar una auditoría. El 
presidente de la instancia, 
Manuel Meza, los días 20 y 
27 de enero, pidió realizar 
esta investigación. 

El edil corroboró que 
“si no se conoce el destino 
del dinero se podría tipifi- 
car como malversación de 
caudales públicos, porque 
los recursos están destina- 
dos al pago del bono al mé- 
rito”. 

Manuel Meza detalló 
que “con los concejales 
presentes en la comisión 
solicitamos por acuerdo 
exigir una auditoría, para 
que se informe el destino 
de estos recursos. Es grave 
si se ocuparon en otros fi- 
nes”. 

El concejal explicó que 
“solicitamos que se inves- 
tigue si este dinero se uso 
en alguna de las modifica- 
ciones presupuestarias 
que eran presentadas en la 
administración anterior 
sin detalles o si se gastaron 
de forma completa o par- 
cialen otros compromisos 
presupuestarios”. o 

  

  

Diputada Camila Rojas tuvo 100% de 
asistencia a sesiones de la Cámara Baja 
La Cámara de Diputadas y 
Diputados informó que un 
total de 29 diputados logra- 
ron una asistencia del 
100% en las sesiones en la 

sala durante el último pe- 
ríodo legislativo en 2024, 

consignó radio ADN. 
Sólo tomaron en cuenta a 

los legisladores que no pre- 

sentaron más de 10 faltas 

justificadas y no tuvieron 
inasistencias injustificadas. 
En este grupo está la parla- 
mentaria sanantonina del 
Frente Amplio, Camila Ro- 

jas. 
“Es nuestro deber como 

parlamentarias y parla- 

mentarios, porque la gente 
votó por nosotros y confía 

en que haremos un trabajo 
responsable y comprometi- 
do”, comentó a través de 
un video la diputada del 
distrito 7. 
Para Camila Rojas “asistira 

las sesiones es lo mínimo, 
esla base . Es una responsa- 
bilidad”, afirmó. 
“Lamentablemente lo que 
tiene que ser una norma, 
termina siendo una excep- 
ción que puede entorpecer 
el trabajo en la Cámara”,   analizó. 9) ANOTACIÓN POSITIVA PARA LA DIPUTADA ROJAS.
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